

# Rideau sur le hameau de Noël

L'ALSACE 22 / 12 / 14

KEMBS

« Un Noël dans l'Espace » a fermé ses portes hier soir. Un petit marché de fin d'année, avec une belle variété de produits, et surtout une ambiance conviviale. Grâce à l'implication de plusieurs associations locales.

La 11<sup>e</sup> édition d'Un Noël dans l'Espace fait désormais partie du passé, à Kembs. Le bilan de la fréquentation n'est pas encore fait, mais Jean-Paul Bandinelli, Monsieur Culture de la cité rhénane et cheville ouvrière d'Espace rhénan animations, semble satisfait. « Nous accueillons tous les ans quelque mille visiteurs pour ce weekend noétique. Nous ne devrions pas y déroger cette année. »

Jusqu'en 2004, il n'y avait pas de marché de Noël à Kembs. Mais il y avait l'Espace Rhénan. Il fallait trouver une solution et l'intégrer dans une « opération Noël ». « Uniquement avec des cabanons en plein air, cela n'aurait pas marché. Nous avons eu l'idée de mon-

ter de petits spectacles à l'intérieur du centre culturel, et cela fonctionne. Les gens viennent au marché avant ou après, en général après. »

Dans la même approche, la commune voulait mobiliser les associations locales autour de cette manifestation. Et cela marche aussi. Le weekend dernier, sept des onze cabanons étaient tenus par l'une ou l'autre association.

Pour les Amis du Patrimoine de Kembs, portés sur les fonts baptismaux en novembre dernier, c'était même la toute première sortie en public. Le nombre de participants s'étoffe d'année en année, mais ce n'est pas évident. Dans la mesure du possible, il faut éviter les doublons des produits et vins chauds, et il faut aussi cogiter à ce que l'étal soit conforme au thème de Noël.

Même si un certain perfectionnement est toujours possible, le petit hameau de Noël de Kembs tient ce qu'il promet : sans prétention, il offre un bon moment de convivialité autour du brasero et d'un vin chaud, sinon autour d'une bonne huître froide au jus de citron. Pour



Au stand des amis du patrimoine de Kembs, Céline présente l'écusson de Kemb's en chocolat. Photo L'Alsace/D. J.



Espace de noël : on se réchauffe avec le Père Noël. Photo L'Alsace / Dettlev Juppe

la 12<sup>e</sup> édition, les organisateurs envisagent quelques changements, mais ne veulent pas encore dévoiler le secret... D. J.